

El BE rebaja sus expectativas de crecimiento para los próximos dos años por la crisis catalana

AGENCIAS

MADRID. La amenaza que la crisis en Cataluña representa sobre el ritmo de crecimiento de la economía nacional ha llevado al Banco de España a rebajar ligeramente sus expectativas sobre el avance del producto interior bruto (PIB) para los próximos dos años. El supervisor ha reducido una décima las previsiones de avance en 2018

y 2019 para situarlas ahora en el 2,4% y 2,1%. La razón: «la incertidumbre asociada a la situación en Cataluña» por el proceso independentista, que ya da por hecho que se notará en los datos del cuarto trimestre de este año.

A pesar de que el organismo presidido por Luis María Linde parte del supuesto de que el nivel de incertidumbre registrado en los

últimos meses en esa comunidad remitirá durante la primera mitad de 2018, advierte de que la incidencia final para el conjunto de la economía española dependerá de la «magnitud y la persistencia» de las tensiones políticas.

Pese a la incidencia que finalmente tenga ese conflicto, el supervisor sostiene que la economía seguirá en fase expansiva con el

apoyo de la demanda nacional —en la que prevé una desaceleración en los próximos años— y de las exportaciones, que mostrarán una «notable pujanza».

EFFECTO EN EL EMPLEO. Sobre el impacto de la crisis catalana en el PIB también se pronunció ayer el Consejo General de Economistas, que es más pesimista y augura que podría restar medio punto al crecimiento el próximo año y frustrar la creación de 100.000 empleos. Una repercusión negativa que advierte de que podría duplicarse en

caso de que se mantenga la incertidumbre sobre la situación.

Sobre otro de los riesgos para la economía española, el Brexit, los expertos avisan de que, en su versión más dura, la salida de Reino Unido de la Unión Europea reduciría los ingresos entre 3.200 y 6.000 millones de euros a corto plazo.

Entre las amenazas para el crecimiento identifican además el «retardo innovador» sobre la economía. España tiene una calificación de 49 puntos según el 'Global Innovation Index', lo que sitúa al país en la posición 28 de 120.